

Atelier REAAP du 18.06.24

Présentes : Régine Morvan référente familles Ulamir-CPIE, Sandrine Revest, animatrice RPE, Virginie Tessier référente familles TAO, Julie Gouedic ES SESSAD Arc en ciel, genêt d'or, Justine Noll, psychologue Luska', Maureen Castel LAEP Coccinel, Marion Bernard Théâtre, Carole Troadec intervenante jeunesse Morlaix prévention, Caroline Postollec, coordo epal St Thégonnec, Ester Foucault, coordinatrice familles culture Carré d'As, Melissa Le Mestre, étudiante ES Askoria, Gaele Kerharo, référente familles EVS passerelle.

Marine Siohan orthophoniste 1001 mots, doula, bénévole club poussette, antenne à Santec, lutter contre l'isolement des mères en post partum, rencontres mensuelles et groupe WhatsApp,

Excusée : Laurence Le Mat CAF

Présentation de Luska' :

Association qui évolue en fonction des besoins repérés et créer une offre de services pour y répondre. Différents types d'action groupe réflexion (groupes de paroles de parents, analyse de la pratique professionnelle, atelier philo), temps d'accueil enfants parents (LAEP et maison des familles pour plus de 6 ans)....

Depuis février 2023 restructuration dans l'organisation, plus de coordination mais des professionnels prestataires et référents/porteurs des projets spécifiques ; psycho, kiné, éduc spé, orthophoniste.

Reconnue « Maison des parents » itinérante par la CAF, depuis 2022, plutôt en milieu rural, volonté d'aller vers les familles plus isolées et vulnérables, liens avec les partenaires de terrain dans une approche complémentaire.

Labellisée LAEP depuis 2023, une demi-journée /semaine le mardi à Guimaëc et le vendredi à Plougonven, avec deux accueillantes par lieu.

Exemple :

Groupes de réflexion :

- Un groupe de parents d'enfants remarquables mensuel le samedi après-midi à Plourin les Morlaix, accueil des enfants en parallèle et une plateforme discord.
- Groupe de réflexion auprès des professionnels d'analyse de la pratique des équipes périscolaires sur Plouezoc'h, Plounéour Ménez, Pleyber-Christ, St Martin des Champs...
- Des groupes de réflexion d'enfant basé sur des ateliers philos.
- Des soirées parents/professionnels ex : l'entrée à l'école maternelle.

Temps parents-enfants

- Ateliers parents enfants petite enfance avec les familles du CDAS.
- Après-midi maison des familles (fabrique ta cabane en carton, tipi lecture, nature, etc.)

Accueil des collègues du sud Finistère...

Pour une présentation de l'atelier REAAP Morlaisien

Anne Schmit Chargée de coopération parentalité, CTG QBO, 0,45 ETP

Rachelle Claeysen, animatrice enfance jeunesse famille, centre social

Gaëlle Pengam, Chargée coopération parentalité, 0,15 ETP référence enfance jeunesse sur une commune

Cindy Le Saux référente familles ULAMiR QBO

Carte interactive petite enfance de QBO, car compétence PE en 2019, enfance et jeunesse, communes, plus de 16 ans, c'est l'agglo.

Mission coopération : Vigilance sur les manques les plus évidents et les communes non couvertes par les services.

Historique REAPP Morlaix

Naissance en 2001.

Co animation CAF/référentes familles à la base.

Réseau horizontal.

Mailing liste, cooptation par les membres.

Pour les ordres du jour, proposition des membres, accueil et présentation de nouveaux partenaires, organisation de temps forts.

Demande de financement REAAP globale par l'atelier pour des thématiques fédératrices.

Les parents sont plus mobiles et fréquentent les différents lieux.

Concernant l'animation et l'organisation, sans professionnel pour le porter, dynamique qui peine, les référents familles ont fait reconnaître (pour certaines dans la fiche de poste) leur investissement et engagement dans cette animation.

Des actions temps forts : SPE, semaines parentalité, la Charrette aux Merveilles, etc.

De l'interconnaissance, comme l'atelier spécial handicap avec la présentation du PRH, PCPE, Pôle Coordination Orientation TND

Pas de site, mais possibilité d'appui communication de Morlaix Communauté.

Infos diverses :

- Intérêt de relancer l'idée d'une carte interactive et coopérative des services aux familles.

Demander à Morlaix Communauté de porter ce projet avec leur service de communication.

- Problématique des jeunes de plus de 12 ans qui sont libérés très tôt en fin d'année, pas de centre de loisirs, espace jeunes où les jeunes peuvent aller et venir comme ils le souhaitent, difficile surtout pour les jeunes peu autonomes. Les parents doivent faire appel à la famille, des relais, voir poser des congés. Trou dans la raquette pour les plus de 12 ans.

Est-il possible d'inventer quelque chose, inclusive à l'envers, pensé pour les jeunes remarquables et accueillant tous les autres ? Porté par le REAAP, mutualiser entre plusieurs structures.

Cadre légal qui bloque souvent. Pas accueil possible dans les espaces jeunes en dehors des vacances scolaires (exemple du séjour de TAO qui a nécessité des dérogations des établissements). Accueil dans les établissements scolaires jusqu'à la date officielle des vacances ?

A mettre en chantier à la rentrée à l'atelier. Inviter PRH et coordination enfance jeunesse MxCo.

- Les centres de loisirs ont des moyens à la baisse pour l'accueil des enfants porteurs de handicap et des conditions plus strictes (reconnaissance MDPH + AEH), plus compliqué d'accueillir.

- Réflexion autour d'un espace relais répit dans le temps entre école et maison. Carré d'As souhaite proposer un espace une fois par semaine, de 16h45 à 18h30 le jeudi par exemple pour permettre aux parents, adultes, enfants de se poser. Co-animer/accueilli par un professionnel et un bénévole.

A mettre en chantier à la rentrée à l'atelier pour un portage collectif et même un essaimage en milieu rural.

Prochaine rencontre possible :

12 ou 19 septembre 13h30-16h30

A St Thégonnec, possibilité de restaurant avant, en informer Caroline

ODJ :

Présentation association Club poussette

Chantier jeunes plus 12 ans temps loisirs encadré avant et pendant les vacances

Chantier salle zen, temps répit après l'école